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Ata da Reunião Ordinária do Conselho Departamental do curso de Letras do Campus 1 

Universitário Prof. Alberto Carvalho – Itabaiana, dia 25 de março de 2020. 2 

  3 

Aos vinte e cinco dias do mês de março de dois mil e vinte, às dezesseis horas, reuniu-se, 4 

por meio remoto, o Conselho Departamental do Curso de Letras do Campus Universitário 5 

Prof. Alberto Carvalho – Itabaiana. Com fulcro na Portaria 246/GR, de 19/03/2020, a 6 

reunião foi convocada por meio eletrônico em 23/3/2020, ocasião em que, nos termos do 7 

art. 4º da referida portaria, deu-se ciência aos conselheiros de que ela seria gravada, 8 

encontrando-se os registros dessa gravação sob a guarda da secretaria do departamento. 9 

Para a realização da reunião foi utilizado o aplicativo de videoconferência 10 

Hangouts/Google, e participaram os professores: Adriana Sacramento de Oliveira, 11 

Christina Bielinski Ramalho, Jean Paul d’Antony Costa Silva, Jeane de Cássia Nascimento 12 

Santos, Luciene Lages Silva e Luiz Rosalvo Costa; a técnica administrativa Lyzandra 13 

Marthyelly Cavalcante Lima; os representantes discentes: Júlia Renata Pereira e Marcos 14 

Roberto Santos de Jesus. Participou sem compor quórum o professor Beto Vianna (em 15 

férias). Ausência justificada: professora Márcia Regina Curado Pereira Mariano 16 

(afastamento para pós-doc) e os professores Derli Machado de Oliveira (férias) e Fábio 17 

Elias Verdiani Tfouni (que, em razão de problemas técnicos, não conseguiu acessar a 18 

plataforma). Falta: professora Vilma Mota Quintela. A reunião foi presidida pelo Chefe do 19 

Departamento, professor Luiz Rosalvo Costa e secretariada pela técnica administrativa 20 

Lyzandra Marthyelly Cavalcante Lima, e teve os seguintes pontos de pauta: 1. Informes. 2. 21 

Aprovação do texto da ata da reunião ordinária de 19/02/2020. 3. Provimento da vaga 22 

de docente em decorrência da remoção da professora Jeane para o DLEV (proc. 23 

23113.062249/2019-55). 4. Apreciação do Pedido de afastamento do professor Beto 24 

Vianna para pós-doutorado (proc. 23113.010196/2020-54) e do parecer da supervisora 25 

acadêmica interna professora Luciene. 5. Previsões para o PDP do DLI em 2021. 6. 26 

Pedido de afastamento da professora Christina Bielinski para licença-capacitação. 7. 27 

Pedido de afastamento da professora Luciene Lages para licença-capacitação. 8. 28 

Pedido de Everton de Jesus Santos, ref. adesão ao PPVOL – Programa de Professor 29 

Colaborador Voluntário (proc. 23113.002705/2020-66). 9. Aprovação do ad 30 

referendum de homologação do processo seletivo para professor substituto Inglês, ref. 31 

edital 02/2020 (proc. 23113.002253/2020-48). 10. Proposta discente de realização da 32 

atividade 'Semana de Letras 2020'. 11. Alteração da data da reunião do Conselho no 33 
mês de abril. 12. O que ocorrer. Havendo quórum, o professor Luiz Rosalvo, presidente 34 

do Conselho, cumprimentou a todos e declarou aberta a reunião. 1. Informes. O professor 35 

Luiz Rosalvo informou que, neste período de quarentena devido ao COVID-19, os informes 36 

relacionados ao conselho serão regularmente encaminhados aos conselheiros por email, 37 

reduzindo-se ao mínimo necessário os informes em início de reunião. 2. Aprovação do 38 

texto da ata da reunião ordinária de 19/02/2020. O texto foi aprovado por unanimidade. 39 

3. Provimento da vaga de docente em decorrência da remoção da professora Jeane 40 
para o DLEV (proc. 23113.062249/2019-55). Em face da notícia da remoção da 41 

professora Jeane para o DLEV, conforme Resultado Definitivo do Edital de Remoção 42 

Intercampi de Docentes nº 08/2019, de 26/11/2019 (proc. 23113.062249/2019-55), o 43 

Conselho passou a discutir a forma de provimento da vaga decorrente da referida remoção, 44 
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uma vez que, além do concurso público, havia também a possibilidade de recorrer à 45 

redistribuição, posto que constavam no departamento dois processos (com cópias 46 

previamente enviadas aos conselheiros para análise), um do professor Fábio José dos 47 

Santos de Oliveira, da UFMA, e outro da professora Fernanda Cristina da Encarnação dos 48 

Santos, da Unifap, solicitando redistribuição para o DLI. Aberta a discussão do ponto, a 49 

professora Christina noticiou a desistência da professora Fernanda, restando ao conselho, 50 

portanto, optar pelo concurso ou pela redistribuição do professor Fábio José. Iniciaram-se 51 

então os debates, durante os quais, além de se destacarem especificidades de cada uma 52 

dessas formas no momento histórico que vive a universidade brasileira, foram salientadas 53 

as qualidades acadêmicas do professor Fábio José, que, tendo se graduado em 54 

Letras/Português na Universidade Federal de Sergipe, realizou seus estudos de mestrado e 55 

doutorado na USP e os de pós-doutorado na Universidade de Sorbonne e no Instituto de 56 

Estudos Brasileiros-IEB, atuando agora, desde 2016, como professor adjunto na área de 57 

Letras na UFMA. Feitas as considerações por parte dos conselheiros, o perfil do professor 58 

Fábio José Santos de Oliveira foi considerado adequado para a vaga aberta no DLI em 59 

decorrência da remoção da professora Jeane e, por unanimidade, o Conselho deliberou por 60 

aprovar a sua redistribuição para a referida vaga, na matéria de ensino Literatura 61 

Portuguesa. 4. Apreciação do pedido de afastamento do professor Beto Vianna para 62 

pós-doutorado (proc. 23113.010196/2020-54) e do parecer da supervisora acadêmica 63 
interna, professora Luciene. O professor Luiz Rosalvo passou a palavra à professora 64 

Luciene, que após apresentar oralmente o seu parecer, no qual destacou a relevância do 65 

projeto, a exequibilidade da pesquisa, as contribuições do trabalho para a UFS e o mérito 66 

acadêmico da Universidad de Chile, instituição em que será realizado o estágio pós-67 

doutoral, manifestou-se favoravelmente ao afastamento do professor Beto para a realização 68 

do projeto “Evolução da linguagem por meio da deriva natural: processos coontogênicos 69 

em um ambiente multiespécies”. Acompanhando o entendimento da supervisora acadêmica 70 

interna, o Conselho aprovou por unanimidade o afastamento do professor Beto Vianna, no 71 

período de 28/9/2020 a 27/9/2021. 5. Previsões para o PDP do DLI em 2021. O professor 72 

Luiz Rosalvo informou que, por solicitação da direção do campus, o departamento precisa 73 

encaminhar até o dia 31/3/2020 a previsão de afastamentos para o PDP 2021. Tomando 74 

como base as definições do plano quinquenal anteriormente em vigor, estariam previstas 75 

para 2021 as saídas para pós-doc dos professores Luiz Rosalvo e Vilma, não havendo 76 

nenhuma previsão para licença-capacitação. O professor Luiz Rosalvo propôs alterar sua 77 

saída para 2022, no lugar da professora Jeane, que está em remoção para o DLEV, ficando 78 

aberto, portanto, um lugar para saída pós-doc em 2021. Após debates, ficou deliberado, por 79 

unanimidade, que será encaminhada para o campus planilha com a previsão das saídas, em 80 

2021, das professoras Christina e Vilma, para pós-doc, e dos professores Adriana e Jean 81 

Paul, para licença-capacitação, ficando esses professores comprometidos a enviar, em 82 

tempo hábil, as planilhas preenchidas ao departamento para subsequente sistematização e 83 

envio ao campus até 31/3/2020. Também ficou deliberado, por unanimidade, que em uma 84 

próxima reunião será atualizada a escala de afastamentos do DLI, ficando desde já incluído 85 

o professor Jean Paul na previsão de saída para pós-doc em 2023. 6. Pedido de 86 

afastamento da professora Christina Bielinski para licença-capacitação. Tendo se 87 

inscrito para afastamento pós-doc em 2021, a professora Christina declarou a sua 88 
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desistência da saída para licença-capacitação em 2020. 7. Pedido de afastamento da 89 

professora Luciene Lages para licença-capacitação. A professora Luciene apresentou 90 

pedido de afastamento para licença-capacitação com o fim de desenvolver, na área de 91 

Estudos Clássicos e Estudos de Tradução, a pesquisa “Tradução e recriação dos epigramas 92 

gregos de Ausônio”, a ser realizada na UFBA, no período de 01 de setembro a 30 de 93 

novembro de 2020, com dedicação de 35 horas semanais, sob a supervisão do professor 94 

José Amarante Santos Sobrinho, ficando os seus encargos acadêmicos durante o período de 95 

afastamento a cargo da professora voluntária Jacqueline Ramos e do professor Luiz 96 

Rosalvo, contando também com o auxílio de discente da pós-graduação em tirocínio 97 

docente. Reconhecendo a relevância da ação de capacitação para a unidade e para a UFS, o 98 

Conselho aprovou, por unanimidade, o afastamento. 8. Pedido de Everton de Jesus 99 

Santos, ref. adesão ao PPVOL – Programa de Professor Colaborador Voluntário 100 
(proc. 23113.002705/2020-66). O doutorando Everton de Jesus Santos apresentou, com 101 

base na Resolução nº 23/2016/CONEPE, pedido de adesão ao programa de professor 102 

colaborador voluntário, com vista a substituir a professora Christina Bielinski Ramalho, 103 

durante os seus afastamentos no semestre 2020.1, nas disciplinas LETRI0036 Crítica 104 

Literária e LETRI0041 Literatura Brasileira II, com previsão de 30 horas em cada uma 105 

delas. Posto em votação, o pedido foi aprovado por unanimidade. 9. Aprovação do ad 106 

referendum de homologação do processo seletivo para professor substituto Inglês, ref. 107 
edital 02/2020 (proc. 23113.002253/2020-48). A homologação foi referendada por 108 

unanimidade. 10. Proposta discente de realização da atividade 'Semana de Letras 109 

2020'. A palavra foi aberta à representante discente Júlia, que esclareceu se tratar de uma 110 

proposta visando o desenvolvimento de um conjunto de atividades na primeira semana de 111 

aula do período 2020.1. Após esclarecimentos e debates, a representante Júlia suspendeu a 112 

proposta, entendendo que ela deve voltar a ser discutida quando houver definições mais 113 

claras sobre o retorno às aulas. O encaminhamento foi aprovado por unanimidade. 11. 114 

Alteração da data da reunião do Conselho no mês de abril. Dadas as circunstâncias de 115 

suspensão de atividades presenciais e dadas as férias de grande parte dos professores do 116 

DLI, o professor Luiz Rosalvo propôs a alteração da data das reuniões ordinárias do 117 

próximo mês para 28/4/2020. A alteração foi aprovada por unanimidade. 12. O que 118 

ocorrer. Não houve. Finda a reunião, eu, Lyzandra Marthyelly Cavalcante Lima, lavrei a 119 

presente ata, que, depois de lida e aprovada, foi assinada por todos os presentes. Campus 120 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, vinte e cinco dias do mês de março de dois mil e 121 

vinte. 122 


